

Los partidos políticos latinoamericanos en la transición hacia un mundo multipolar

En las décadas de 1980 y 1990 América Latina vivió su proceso de democratización interna en un escenario internacional marcado por el fin del bipolarismo y el ingreso a la era multipolar que convirtió la integración regional en una ineludible necesidad. Se abrió entonces un debate interno a la región para reflexionar acerca del renovado papel que deberían de asumir los partidos en los procesos de integración política, esta última considerada inseparable de la democratización. A la luz de la importancia estratégica de la integración política surgieron nuevas iniciativas, como el Foro de Partidos Políticos Democráticos Latinoamericanos en 1986, y se dio nuevas énfasis a organizaciones ya existentes, como la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (COPPPAL), que frente a la preocupación de una Europa que miraba al Este buscó intensificar sus contactos con la Internacional Socialista.